

# Quatrième dimanche de Carême 30 mars 25 - Cycle C



### MON PÈRE



#### **AMBIENCE**

Les yeux tournés vers Pâques, nous poursuivons notre chemin de Carême.

Le Père de miséricorde, Dieu qui, dans un dialogue continu d'amour avec l'homme, marche à ses côtés.

Le Dieu qui attend toujours et se réjouit du retour du fils qui est parti est pour tous et en particulier pour chacun de ceux qui ont besoin de lui.

Les deux frères sont les faces de la médaille, le père est le même pour tous les deux, mais à ce moment-là, chacun a besoin d'une chose différente que le père est prêt à offrir.

## CHANTER. JESÚS CABELLO - COMBIEN COÛTE LE

https://youtu.be/yl-5SyGxkl0?si=yJ3zW-MVrFeS\_elU

#### **EVANGILE** – Luc 15, 1-3. 11-32

« Les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux!» Alors Jésus leur dit cette parabole : « Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père : "Père, donne-moi la part de fortune qui me revient." Et le père leur partagea ses biens. Peu de jours après, le plus jeune rassembla tout ce qu'il avait, et partit pour un pays lointain où il dilapida sa fortune en menant une vie de désordre. Il avait tout dépensé, quand une grande famine survint dans ce pays, et il commença à se trouver dans le besoin. Il alla s'engager auprès d'un habitant de ce pays, qui l'envoya dans ses champs garder les porcs. Il aurait bien voulu se remplir le ventre avec les gousses que mangeaient les porcs, mais personne ne lui donnait rien. Alors il rentra en lui-même et se dit : "Combien d'ouvriers de mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim! Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai : Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Traite-moi comme l'un de tes ouvriers." Il se leva et s'en alla vers son père. Comme il était encore loin, son père l'apercut et fut saisi de compassion ; il courut se jeter à son cou et le couvrit de baisers. Le fils lui dit : "Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils." Mais le père dit à ses serviteurs : "Vite, apportez le plus beau vêtement pour l'habiller, mettez-lui une bague au doigt et des sandales aux pieds, allez chercher le veau gras, tuez-le, mangeons et festoyons, car mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé." Et ils commencèrent à festoyer. Or le fils aîné était aux champs. Quand il revint et fut près de la maison, il entendit la musique et les danses. Appelant un des serviteurs, il s'informa de ce qui se passait. Celui-ci répondit : "Ton frère est arrivé, et ton père a tué le veau gras, parce qu'il a retrouvé ton frère en bonne santé." Alors le fils aîné se mit en colère, et il refusait d'entrer. Son père sortit le supplier. Mais il répliqua à son père : "Il y a tant d'années que je suis à ton service sans avoir jamais transgressé tes ordres, et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour festoyer avec mes amis. Mais, quand ton fils que voilà est revenu après avoir dévoré ton bien avec des prostituées, tu as fait tuer pour lui le veau gras!" Le père répondit : "Toi, mon enfant, tu es toujours avec moi, et tout ce qui est à moi est à toi. Il fallait festoyer et se réjouir ; car ton frère que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé!" »

Comprendre et intérioriser la parole aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT) Jos 5,10-12. Avec le passage du Jourdain et l'entrée dans la Terre promise, commence une nouvelle étape de l'Histoire du salut. Elle est inaugurée par une célébration de la Pâque comme le fut le départ sur la route de l'Exode. Psaume 33. Gloire et louange à Dieu! Il accueille les pauvres de cœur et ses fils prodigues au repas pascal de chaque dimanche, la Messe.

**2Co 5, 17-21.** Dieu offre à tous les hommes la grâce de devenir, en Jésus-Christ et par lui, des créatures nouvelles dans un monde nouveau. Encore, faut-il se laisser réconcilier.

Luc 15, 1-3. 11-32. La clé de ce passage est peut-être bien dans les premières lignes : d'une part des gens qui se pressent pour écouter Jésus : ce sont ceux qui sont considérés publiquement pécheurs (Luc dit : publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter ») ; de l'autre des gens honnêtes, qui, à chaque instant et dans les moindres détails de leur vie quotidienne, essaient de faire ce qui plaît à Dieu : des Pharisiens et des scribes. Alors Jésus raconte cette parabole pour les faire aller plus loin, pour leur faire découvrir un visage de Dieu qu'ils ne connaissent pas encore, le vrai visage de leur Père : car nous avons l'habitude de parler de la parabole de l'enfant prodigue... Mais, en fait, le personnage principal dans cette histoire, c'est le père, le Père avec un P majuscule, bien sûr. Le Père, lui, est à cent lieues des calculs : il ne veut pas entendre parler de mérites, ni dans un sens, ni dans l'autre! Il aime ses fils, c'est tout. Il n'y a rien à comptabiliser. Le cadet disait « donne-moi ma part, ce qui me revient... » Le Père va beaucoup plus loin, il dit à chacun « tout ce qui est à moi est à toi ». Il ne laisse même pas le temps au fautif d'exprimer un quelconque repentir, il ne demande aucune explication. Elle est bien là la leçon de cette parabole : avec notre Père Dieu, il n'est pas question de calcul, de mérites, d'arithmétique.

#### Des pistes pour la prière

- À quel personnage de la parabole t'identifies-tu ?
- Dialogue avec Dieu sur ta découverte.
- Comment pouvons-nous être comme le Père dans la réalité dans laquelle nous nous trouvons, communauté, paroisse?



### MUSIQUE AMBIANTE.

ANDREA VANZO / ENRICO MIGNANI - CONTES DE LA CITADELLE

https://youtu.be/fsf2Gn20SQ?si=p2Of4JjRXXEIKxzn

#### RETOUR À LA MAISON

Vivre la vie, chercher, créer des rencontres. Marcher par des chemins et connaitre ce qu'implique marcher sur des chemins inexplorés. Un père attend toujours. La porte de la maison reste toujours ouverte pour un enfant. Un père offre toujours ce qu'il est et ce qu'il a, ce qui est peu. L'extérieur nous semble mieux. Il faut s'aventurer. Un père permet toujours qu'on découvre par nousmêmes et expérimenter. Un père accueille toujours et le laisse voler pour sentir la boue et construire des propres moments. Un père est toujours en alerte et rêve le miracle du retour quand le moment arrivera. Un père regarde toujours au loin et il est heureux.

Et accueille même sur la route vide et solitaire. Un père a toujours le cœur prêt pour accueillir ce qui lui semblait perdu. Un père rêve toujours la rencontré avec le fils qui s'est aventuré. Un père ressent toujours une absence silencieuse, ouverte à temps attendant patiemment. Un père célèbre toujours les retrouvailles comme quelque chose de nouveau et préparez une fête comme jamais auparavant. Un père est toujours un père dans le présent et dans l'avenir. Il en sera toujours. miséricorde C'est la personne. Retourne mon fils au foyer vers l'espace sûr de l'amour maternel et paternel qui réconforte et reconstruit.

### CHANT. LE BON PÈRE SALOMÉ ARRICIBITA

https://youtu.be/phI2Z2tdUxU?si=OonMMH3LEQPugtKm



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne) www.chcsa.org



